



旗波運動で交通安全の呼びかけ(7月16日 国道241号線)

6月定例会

審議した主な議案〜国保税条例改正ほか…2ページ

一般質問

「美濃市との災害時相互応援協定について」

ほか4件…4ページ

一般質問追跡レポート

その後どうなったの!?……………7ページ

かけ橋

「会長就任にあたって」

士幌町社会福祉協議会 会長 鎌田 弘美さん …8ページ



こぐまクラブ交通安全教室(6月20日 下居辺保育所)

平成25年 第2 E例会

見書案5件を審議し、

全ての議案を原

正予算、工事請負契約の締結1件、

意

18日は、

般議案4件、

一般会計補

激変緩和措置

17日は、5人の議員が一般質問に登壇。

案どおり可決し18日に閉会した。

主な審議内容は次のとおり。

6月定例会の様子

国保税の改正

反対討論 清水秀雄議員

・道教委「新たな高校教育に関する指針」の見

可

決

全員賛成

拡充にむけた意見書

4年度国家予算編成における教育予算確保 す教職員定数改善、就学保障充実など201

直しと地域や子どもの実態に応じた高校づく

改正には反対する。 の引き上げを求めて国保財政 の健全化に努力すべきであり 層の負担が増える。 改正により低所得者や中間 国庫負担

平成25年度北海道最低賃金改正等に関する意

可可

決決

全員賛成

札幌航空交通管制部の存続を求める意見書

可

決

全員賛成

地方財政の充実・強化求める意見書

りの実現を求める意見書

国保税条例の改正

(税率改正)

最大 ② 平 れて が5 ①低所得者に対する軽減判定

区 分	•	改止前	改止後
医 療 分 (加入者全員)	所得割 資産割 均等割 平等割	4.46% 11.18% 26,400円 28,400円	据え置き 据え置き 据え置き 据え置き
後期高齢者 支援金分 (加入者全員)	所得割 資産割 均等割 平等割	1.48% 9.82% 7,700円 9,700円	2.3% 据え置き 9,500円 11,800円
介護納付金分 (40~64才)	所得割 資産割 均等割 平等割	0.50% 4.30% 8,500円 6,500円	0.58% 据え置き 9,500円 9,200円

町道士幌東6線の道路改良について

(産業厚

採択 結果 可決 結果

全員賛成

全員賛成 賛・反

賛・反

結果

賛・反

可

決

全員賛成

生常任委員会審査報告)

意見書

義務教育費国庫負担制度堅持・負担率2分の

1への復元、「30人以下学級」

の実現をめざ

介護納付金分の税率を改正。 【後期高齢者医療制度に伴う 後期高齢者支援金分および

の報告。

報告(産業厚生常任委員会)

ほか3件 陳情審査

告の後、

例月出納検査報告、

までの会期で開会。

第2回定例会が、6月13日から21日

初日は、町長、教育長からの行政報

いたが8年間に変更。	(5年間軽減措置が講じら	-等割軽減措置の対象者に	年間から恒久措置に変更。	
------------	--------------	--------------	--------------	--

議員派遣の件

工事請負契約の締結について

可 可決 決

全員賛成

の変更について

平成25年度各会計補正予算

一般会計

(第1号)

<u>-</u>	5	ا	О	上	J	(<i>J</i>	
・北海道町村議会議員公務災害補償等組合規約・辺地総合整備計画の策定について・辺地総合整備計画の変更について	也念不を請十三つを言こうな般議案	・士幌町国民健康保険税条例	●条例の一部改正	・株式会社ベリオーレの経営状況の報告につい	特について株式会社士幌町物産振興公社の経営状況の報	算書について ・平成24年度士幌町一般会計繰越明許費繰越計	・例月出納検査報告・町行政報告・教育行政報告	●報告
可可可決決決決		可決	結果	了承	了承	了承	了承	結果
全員賛成	賛・反	9 . 2	賛・反					賛・反
成成成	ζ							

第2回定例会で審議・可決等された案件

賛成討論 服部悦朗議員

出超過の状況である。 を図るため適切な措置であり 経過し医療費が増加傾向で歳 前回の税率改正から5年が 国保財政の健全な運営 制度の

※討論後の採決で、反対2人、 賛成9人で原案どおり可決。

陳情審査報告 **産業厚生常任委員会**

陳 情 者 代表者 陳情件名 町道士幌東6線の ほか100名 道路改良について 岡本達幸

審查結果 採択

※委員会報告後の採決で、 択と決定。 員賛成により報告どおり採 全

工事請負契約の締結

契約方法 契約金額 業に伴う電気設備工事 工 事 6510万円 指名競争入札 ㈱東芝北海道支社 士幌町簡易水道事 平成26年3月10日

般会計補正予算

する補正予算を可決。 総額70億3277万7千円と 億了了了万了千円を追加し、 歳入歳出の総額にそれぞれ

主な補正内容は次のとおり。

【総務費】

)住宅用太陽光発電システム 導入事業助成金

)防災情報通信設備自動起動 装置設置委託料 280万円

1716万円

【農林業費】

)強い農業づくり事業補助金 2619万円

】工事支障物件移転補償費 400万円 ●明渠排水工事

1300万円

教育費

都市小学校交流活動助成金 小学校施設設備改修工事 170万円

野球グランド用照明電源設 38万円 40万円

(災害復旧費)

●道路補修委託料 200万円

> 重機借上料 道路災害復旧工事 406万円

2029万円

お知らせします。

のと期待している。

陽光発電所 建設工事

北海道町村議会 員研修会に参加

町村議会議員を対象とした研 全議員が参加。 修会が開催され、 ョンセンターにおいて、全道 6月27日、 札幌コンベンシ 本町からも

動に向けて研鑽を深めた。 加した議員は、今後の議会活 展望」と題して講演され、 惇夫氏が「今後の政局・政治 また、政治アナリスト 伊藤 塾大学教授 片山善博氏が「議 会改革に期待する」と題して、 研修会では、講師の慶応義



議員研修会(6月27日)

業共済事業の 組織再編

SA-との再編協議が第 2段階に入った。 本町の 昨年12月から十勝NO

今後も関係機関等と情報交換 をしながら協議して行く。 員会で強く主張するとともに、 高い加入率や効果的なサービ ス等が維持できるよう検討委

た中士幌地区のフレッツ光サ NTT東日本に要請してい 中士幌地区9月開始 レッツ光サービス

がありましたので、要約して いて、小林康雄町長より報告 3月定例会以降の経過につ 通信が可能となり、情報通信 の利便性が大きく向上するも れにより高速インターネット - ビスが9月開始となる。こ

防の広域化

うと共に本部体制を一部 見据えた起債計画の変更を行 議において、国の財政制度を 5月13日開催の市町村長会

光発電所建設工事の請負契約

明年1月からの発電を目 を締結。本年12月末の完成、

指し工事を進める。

士幌町発祥の地中士幌太陽

画の策定に向けた検討を 今後は、広域消防運営計 見直すことなどを確認。

行う。

報

図

易水道事業の整備

する。 設制御設備の工事を実施 取水設備、配水設備と施 設備工事として受電設備、 本年度は浄水場の電気

世長地・水気分配計

保全隊の取り組みを積極的に ている。町はこれまで同様 計画を策定し、活動に着手_ 資源点検を行い今年度の事業 各保全隊とも4月に地域内の 支援していく。 農村部全地域で実施され 出村 寛 議員 美濃市との災害時相互応援協定について

鶴三 議員 和田 介護保険支援対策について

飯島 勝 議員 士幌町の活性化について

互支援を行うべく、災害

つながりが強くなってい 方の住民の交流を通じて 姉妹都市提携調印後、 年4月30日に美濃市との

迅速かつ効果的な相

小林町長答弁

今 回

清水 秀雄 議員 照明等のLED化について

悦朗 議員 服部 再生可能エネルギーの対応について

> るように災害時相互応援 害時に素早く支援ができ

協定を締結してはどうか。

小林町長答弁

平成6

間交流や小学生のフレン

ると報じられている。民

支援1および要支援2と認定

問

厚生労働省は、

要

害が発生するおそれがあ

神・淡路大震災と同規模の被 姉妹都市の美濃市、本町とも阪 員会および中央防災会議では、

問

政府の地震調査委

ドシップ交流などで双方

なっている美濃市と、災 の住民のつながりが深く

災害協定

美濃市との協議を行っていく



寬鼉

出村

時の相互応援協定締結につい て美濃市との協議を行ってい

うことに応じて支援をしてい んな支援を求めているかとい くことになる。例えば美濃市 ような支援策が考えられるか。 小林町長答弁相手方がど 問 本町としてはどの



東日本大震災時の支援訪問(平成23年6月 大槌町)

介護保険

町独自

の地域支援事業で検討



ら切り離された要支援者 固めた。介護保険制度か めて見直していく方針を 度から切り離すことも含 えているか。 のは明らかである。 ては生活が成り立たない について、どのように考 スを、将来は介護保険制 人たちに対する支援対策 自治体の支援なくし この



軽体操で介護予防(脳晴ればれ教室)

和田鶴三

期の介護険事業計画および高 を検討していきたい。 域支援事業での要支援者対策 業とあわせて町独自で行う地 で、高齢者の介護予防給付事 齢者保健福祉計画の策定の中 えながら、次年度に行う第6

の支援を行うことを想定して 加もいただいて、復旧作業等

職員に限らず町民の方々の参 機能と災害復旧の手伝い等で、 で大きな被害があれば市役所

回尿の声を回欧に

り検討していただきたい。 後町としても協議の場をつく 増えることのないように、 経済的な理由で辞退する人が か。安心して介護が受けられ、

に認定された人は、経済的に

度そのものが非常に厳しい状

小林町長答弁 介護保険制

制度になるよう町村会などを 況になっているが、安定した 問 要支援1および2

大変な負担になるのではない

5人の議員が 6月定例会では、 般質問に登壇 の考えをただし ました。 内容を要約してお知らせします。全文は議会HPに掲載し (9月中旬予定)

町の活性化

緒に考え、 緒に汗をかき、一緒に町づくり

飯島

講座などを通じ把握に努めて め、ユートピアメールや出前 は、町づくり懇談会をはじ

いる。特に、女性や青年の皆

化していくのか。 ズをどのように把握し、 性化を図るために町民のニー うに感じるが、今後、町の活 問 消極的な町民が多いよ 本町の活性化につ 推進している。 とともに、担い手育成事業も 要と考えており、女性サミッ さんに参画いただくことは重 ニーズの具現化について 青年サミットを開催する

Ć ۱۹

内の共通認識の形成を行い、 政策調整推進会議などを設置 加えてオータムヒアリングや 課長会議における検討に 町民ニーズの把握、庁

くりを目指す上で、町民のこ

・ズを的確に捉えること、

小林町長答弁

協働の町づ

づくりへの参画は極めて重要 報を共有すること、町民の町

> である。町民のニーズの把握 をしていきたい。 るように町として最大限努力 が必要な医療介護を受けられ 通じて強く要望し、 必要な人

LED化

經經

防犯灯は実施、 庁舎は耐震化対策と合わせて検討

清水秀雄

ED化することにより、消費 共施設の全ての照明のLED である。役場庁舎をはじめ公 に頼らず、 に節電を積極的に考えるべき に転換していく努力と同時 街路灯および防犯灯をし 問 再生可能エネルギ 電気を原子力発電

> が得られると考えるが。 電力の大きな削減と経済効果

する耐震化等改修工事での については、来年度から実施 図るよう努めたい。役場庁舎 修繕等とあわせてLED化を 公共施設の改修や照明機器の 額の経費も必要なことから、 化が進んでいるとはいえ、 てをLED化するには低価格 小林町長答弁 公共施設全 3

具現化を図っている。 問

だが。 をすることが言葉の意味 標を共有し協力して仕事 協働とは、

考え、一緒に汗をかき: く、そういう理念で推進 小林町長答弁 緒に町づくりしてい 緒に



春と秋に行われる町づくり懇談会

街路灯および防犯灯につい

施を検討したい。

310基をLED化し、 末に完成予定である。 本年度予算で防犯灯約 7 月

明るさでLEDだと19フ 投資は大きいが、それ以 費電力になる。 上に経済効果を得られる ソットの街路灯は、 と思うが。 /トで5分の1以下の消 問 | 例えば100 一時的な 同じ

400万円ぐらいかかる。 け換えただけでも1億g 0万円ほど軽減されるが、 約589基をLED化す ると年間、電気料が58 小林町長答弁 方コスト面では、灯具だ 具体的な実施について 照明灯

> めできる限り早く実施できる 方向で検討したい。 は有利な財源、価格動向を含



より積極的に推進していく。



取り組みは

エネルギ

バイオガスを中心に太陽光発電も推進

問

本町では従来から

(OD

服部悦朗蘭

可能エネルギーの取り組みは。

も実施されるが、今後の再生 れ、今年度の事業で太陽光発電 バイオガスの利用拡大が図ら

工事が進む中士幌太陽光発電所

策定し、二酸化炭素排出量削 地域新エネルギービジョンを 炭素型社会の実現を目指し、 ステム構築と環境に優しい低 への還元、地域の活性化を図る。 の地産地消、利益の地域住民 建設し、再生可能エネルギー は町がメガソーラー発電所を 達成を目指している。 本年度 導入プロジェクトにより目標 減目標を掲げ、 小林町長答弁 これからの取り組みとして 地域循環型エネルギーシ 新エネルギー 本町では、 町の取り組みとバイオマス産 である。 は。 産業都市に認定されたが、 協を中心に推進していく考え オガスのこれからの取り組み 小林町長答弁

問

十勝はバイオマス

構想の中に盛り込みながら有

利な条件で進めていきたい。

本

4

月

2 日 15 ⊟ 例会 広報特別委員会 広報特別委員会 十勝町村議会議長会定

23 日 広報特別委員会

5 月

15 ⊟ 2 ⊟ 広報特別委員会 全員協議会 第2回議会臨時会 産業厚生常任委員会 工幌町商工会通常総会

東日本大震災支援協議 工幌町観光協会総会 27 日 17 ⊟

17 ⊟

23 日 会定期総会 十勝圏活性化推進期成

28 日 総務文教常任委員会 産業厚生常任委員会 第3回議会臨時会

6 月

10 議会運営委員会 定期総会 北海道町村議会議長会

12 ⊟ 第2回議会定例会 士幌農協通常総会 ∫ 18 ⊟

広報特別委員会 産業厚生常任委員会 総務文教常任委員会 全員協議会

北海道町村議会議長会 議員研修会

けるのか。 業都市構想をどの様に結びつ

6

問

本町におけるバイ

軽減等を考え普及推進し、 きる限りバイオマス産業都市 なく畜産環境の改善、 小林町長答弁 発電だけ 労力の で

事業は、

農

追跡レポート

一般質問の事項について、その後の動き、現在の状況を 追いました。

その後とうむったのほ

子どもホームページ

質 問 24年12月 第4回定例会

子どもホームページの開設を

町のホームページには子どもへの情報発信がないが、子どもが自分の町を知り、学習できるような子ども向けのページを設けてはどうか。

住宅リフォーム助成

〔質 問〕24年6月 第2回定例会

住宅リフォームに助成を

住宅リフォームを行う場合に、経費の一部を 助成してはどうか。町内の関連産業を中心とし て幅広い経済波及効果が得られると考えられる が。



答弁

導入の方向で検討

本町は子育て支援対策を重点施策として進めている。ぜひ、導入する方向で検討したい。



答弁

経済効果を調査し、実施に向け検討

地域の事業や雇用の拡大にどのくらい波及効果があるのか、全体的な町民のニーズや経済効果を調査し検討したい。



その後

8月1日「キッズページ」公開

一般質問を受け、子どもホームページの作成を開始。「キッズページ」として8月1日公開され、子どもたちが楽しみながら自分の町を学習できるような情報が発信されている。また、小学校3・4年生で勉強する社会科副読本「しほろ」の閲覧もできる。

キッズページは町公式ホームページから。 http://www.shihoro.jp/

その後

平成25年4月より助成を実施

町内経済の活性化を促進するため商工会と連携し、本年4月から助成を実施。

町民が町内の施工業者を利用して自宅のリフォームを行う場合(工事額30万円以上が対象)、10%相当の商工会発行の商品券(限度額10万円)を助成する。

※助成対象の要件、助成金額等は事前に商工 会または役場産業振興課にお問い合わせを。



「キッズページ」をみてみよう!



自宅のリフォームは町内業者で

る運営資金の大半は、 としない民間の組織」であり 推進するための、営利を目的 あくまでも「社会福祉活動を いる万もおられると思いますが、 には役場組織の一部と思って っていることから、町民の中 会の事務処理は「総合福祉セ ソター」の一角をお借りして行 現在、士幌町社会福祉協議 民間と言っても、 行政か 要す

進には、地域の協力が必要で

ます。つまり、地域福祉の推 力が必要であると考えており

あり、身近にある地域の福祉

こそ、

地域での助け合いや協

の世帯が増えつつあります。

私は、このような状況の今

人暮らしまたは高齢者のみ

さらには人口減少

私は、先の役員改選において、 も加わり、子育ての孤立化や 子高齢化、 生かした福祉に関する事業を き家庭の増加や核家族化、 展開しております。

りますが全力を挙げて取り組 りました。もとより、そのよ 願いいたします。 運営を通して地域福祉の充実 ながら、士幌町社協の円滑な 役職員皆様のお力添えを賜り うな器ではございませんが、 んで参りますのでよろしくお と発展のために、微力ではあ 会長という重責を担う事とな

様からの会費、 らの助成金や補助金、 公的機関の両面のメリットを よって賄われており、 会長就任にあたって 士幌町社会福祉協議会

われます。

寄付金などに

民間と

町民皆

会

長

鎌田

弘美さん

う社会福祉協議会としても働 り多くの方々にボランティア ビス、ふまねっと・ガンバル 謝をしております。今後もよ ーン・お楽しみ昼食会等々に と思います。 きかけ、支援をして参りたい として活動していただけるよ 力をいただいており、大変感 ボランティア活動としてご協 の皆様にサロンや、配食サー 幸いにも士幌町では、多く

今日、本町においても共働

害時の支援が出来る仕組み作 りも早急に構築して参りたい 域で安心安全に生活が出来る と存じます。 ように、日常的な見守りや災 齢者の方々等が住み慣れた地 また、支援を必要とする高

と期待に応えるために、 今後も、 町民の皆様の信頼

の存在が欠かせないものと思 動をしていただく町民の皆様 問題に目を向け、地域を繋ぐ

役割として、ボランティア活

町民皆様の温かいご支援とご るとともに、地域に密着した すので、士幌町議会を始め、 福祉協議会を目指して参りま 会長就任にあたってのご挨拶 協力を切にお願い申し上げ、 活動を展開できる士幌町社会

といたします。

収穫を終え農家の皆さんは大 変お疲れの事と思います。

の手元に届く頃には、小麦の

議会だより149号が皆様

の福祉ニーズに常に耳を傾け

会を土台から破壊し、日本の

食の安全など経済・社

丽壊に繋がるのみでなく医療

TPP参加は、士幌農業の

対運動を展開して参ります。 議会は、町民の皆様と共に反 王権を脅かすものであります。 9加反対の意見書を提出) (議会では3月定例でTPP

賛成9人で原案どおり可決し いられ、採決では反対2人、 の負担増となります。議員一 の税率を改正するもので実質 支援金分および介護納付金分 分を据え置きし、後期高齢者 ありました。 内容は、医療費 人ひとりは、苦渋の決断を強 関係する国保税条例の改正が **高騰に伴い、町民皆様に直接** 第二回定例では、医療費の

けるよう分かりやすく魅力あ の活動を身近に感じていただ 皆様のご意見をお寄せ下さい。 る構成に努めておりますので、 議会だよりを通じて、議会 秋間

13日予定

第3回定例会は、9月6日から開催を予定しています。 2回目となるナイター議会を13日(金)に予定しています くの皆様の傍聴をお待ちしています。

※詳しい日程が決まりましたらチラシでお知らせします。

080-1200 北海道河東郡士幌町字士幌225番地 電話01564(5)5218

しほろ議会だより

No.149

■平成25年8月14日発行

■士幌町議会

■広報特別委員会

委副委 員長 飯島勝 細井文次 清水秀雄

秋間絋 加藤宏